



Agir ensemble à Petit-Mars

Editorial



Agir Ensemble à Petit Mars est né d'une volonté de citoyens de la commune, d'ouvrir un espace de débat démocratique sur la commune, de participer à la prise de décision publique et de travailler à l'élaboration de projets pour Petit-Mars.



Déjà des groupes de travail sont à l'oeuvre, et parmi eux on peut citer quelques exemples de leur réflexion :

- préparation de plans d'aménagements de la commune qui prennent en compte différents paramètres :

organisation du centre bourg, déplacements, sécurité, etc...

- sur le plan social : organisation de dispositifs en faveur des enfants, être à l'écoute des besoins des différentes générations, soutenir et favoriser les initiatives citoyennes et associatives qui font vivre la commune.

Agir ensemble à Petit-Mars s'inscrit également dans une démarche plus globale de travail avec les différents partenaires. De nombreuses actions ne peuvent être assurées qu'à l'échelle d'une intercommunalité. Aussi, nous aurons à cœur de prendre notre place au sein de la Communauté de Communes d'Erdre et Gesvres, car nous sommes conscients de l'intérêt du travail en intercommunalité, pour notre commune.

Le partenariat avec les services du département a également toute sa place dans nos orientations. Déjà, l'enquête réalisée par les adhérents de l'EPPM autour de la question des transports montre combien il est indispensable de travailler dans la concertation.

Les choix municipaux doivent également être à la hauteur des enjeux de demain (prendre en compte la dimension écologique) et du devenir humain en faveur des futures générations.

Notre action est également portée par des convictions humaines fortes en faveur de l'égalité, de la justice, et du respect des différences.

Aussi, certains d'entre nous ont accepté de vous dire les raisons de leur engagement. Ces expressions viennent témoigner du dynamisme, de l'authenticité et de l'esprit d'initiative des futurs candidats. Ils veulent croire qu'un changement est possible et faire de l'AEPM le passage d'une réflexion collective vers « un Agir Ensemble »

Pour Agir Ensemble pour Petit-Mars

Régine MONDAIN et Thierry LARCHER



“



J'ai 67 ans, mon départ en retraite d'EDF m'a permis de venir m'installer à Petit Mars en 2006, pour rejoindre ma fille habitant dans la région. Depuis l'âge de 18 ans, ma vie professionnelle a été complétée et accompagnée d'un militantisme incontournable : associatif tout d'abord, puis syndical, social et politique. J'ai exercé trois mandats de Maire Adjoint dans une grande ville de la région parisienne avec des responsabilités diverses comme l'immigration, les relations internationales, les affaires sociales ou encore l'emploi. Ces riches expériences, ont forgé puis conforté mes convictions humanistes autour de valeurs comme la solidarité, la lutte pour la justice et contre les inégalités, dans une société où chacun doit avoir sa place de citoyen au sens plein du terme.

Je souhaite mettre mon expérience, principalement de 19 années dans l'exécutif d'une municipalité, au service d'une équipe qui a mené un travail formidable sur la base de ces valeurs depuis un an et qui souhaite le concrétiser dans la gestion de la commune de Petit Mars. « AGIR ENSEMBLE POUR PETIT MARS » va continuer de travailler avec vous, habitants de Petit Mars, pour élaborer ensemble, puis mettre en œuvre, si vous le décidez, un projet de mandature pour les élections prochaines du 23 Mars 2014.

Eugène SANETRA

“



Je m'appelle Marie-France Cadet. J'ai 58 ans et suis mère de 3 enfants et grand-mère de 6 petits enfants. Je suis secrétaire médico-sociale et travaille au service de l'aide sociale à l'enfance du Conseil général.

Saffréenne pendant 19 ans, j'ai fait partie de plusieurs associations :

- O.G.E.C. en tant que trésorière
- Association Familiale Rurale (A.F.R.), en tant

que Présidente : mise en place et ouverture du centre de loisirs sans hébergement (C.L.S.H.)

- Les Restos du Coeur : ouverture de l'antenne de Saffré dont j'avais la responsabilité, section qui est toujours en activité.

Elue à la Mairie de Saffré de 1989 à 2001, j'ai été adjointe aux Affaires sociales (mise en place de l'accueil périscolaire pour les deux écoles). J'ai aussi fait partie de l'association culturelle I.S.A.C. (organisation de concerts, théâtre, festival Champ du Rock...)

A Petit Mars depuis 1999, j'ai été élue en 2007 à la Mairie de Petit Mars. En tant que conseillère municipale, je fais partie des commissions Vie Associative (Accueil de loisirs, JET...), Affaires scolaires (écoles, accueil périscolaire, restaurant scolaire : mise en place du quotient familial), Seniors. Je suis membre du Centre Communal d'Action Sociale (C.C.A.S.).

Je suis également membre de l'association Entraide Communale de Petit Mars. Cette association a pour but de venir en aide aux personnes ou familles qui connaissent des difficultés financières passagères.

A travers mon parcours, j'ai toujours cherché à développer des actes de solidarité, pour amener plus d'égalité et de partage. Et c'est pourquoi, je souhaite prolonger mon engagement auprès des habitants de Petit Mars.

Marie-France CADET



Plans d'aménagements



Écoute des besoins des différentes générations



Favoriser les initiatives citoyennes et associatives



“



Natif du nord du département, nous nous sommes installés sur la commune en décembre 1987. Nous avons choisi cette commune par rapport à sa situation géographique, je travaille sur la commune d'Erbray près de Châteaubriant en tant que responsable d'exploitation dans une entreprise de fabrication de carbonate de calcium et mon épouse sur l'agglomération nantaise.

Venant d'une petite commune rurale où le tissu associatif était très présent, rejoindre une association était pour nous un moyen de participer à la vie de la commune.

Dès la scolarisation de notre premier enfant (3 enfants), j'ai intégré l'association OGEC qui était pour moi une façon de m'investir et également de faire des rencontres avec les parents d'élèves. Cette participation au sein de l'OGEC a duré plus de 10 ans dont les dernières années en tant que président.

Mon épouse quant à elle s'est investie rapidement dans le bureau de la halte-garderie intercommunale, puis dans l'AFR pendant une dizaine d'années en tant que présidente.

Ces années ont été pour moi très enrichissantes avec pour objectif principal une école conviviale, accessible à tous (agrandissement de l'école, animations, relations corps enseignant et salariés). Durant ces années, une action importante a été menée afin de rapprocher les élèves des deux écoles. Avec le président de l'Amicale Laïque de l'école Guy de Maupassant, nous avons organisé plusieurs manifestations (bal, jeu de piste, etc...)

Suite à cette expérience au sein de l'O.G.E.C, j'ai intégré le Basket Club de Petit Mars en tant que trésorier sur une période de 3 ans.

A ce jour, après une pause de quelques années et bénéficiant de plus de temps libre, je souhaite m'investir pleinement dans la vie de la commune.

Christian MAHEUX

Qui sommes nous ?

“



J'ai 37 ans, je suis marié et j'ai 3 enfants. Cela fait trois ans que je suis sapeur-pompier à Petit Mars. Mon engagement fait suite au fait qu'en présence d'une situation d'urgence je n'ai pas su réagir pour donner les premiers soins. Mon seul réflexe a été d'appeler les secours. Je garde le souvenir de leur arrivée. Ce fût un moment de soulagement. Ce jour là, je me suis

fait la promesse de savoir réagir face à ce genre d'épreuve et à mon tour de soulager la victime à travers des gestes sûrs et réconfortants. J'aurais pu me former aux gestes des premiers secours, mais je n'aurais pas été satisfait qu'une partie de mes attentes. J'avais besoin d'aller jusqu'au bout : être sûr que mes gestes servent à quelque chose.

Je me suis donc naturellement tourné vers le volontariat de sapeur-pompier. J'ai appris des gestes, mais j'ai surtout découvert l'esprit d'équipe. Mon engagement est un engagement fort, au service de la population, au service des personnes les plus fragiles.

Mon engagement dans l'AEPM est le même : « désir d'aller au bout de mes idées en posant des actes concrets ».

Mathieu MERY



“



Habitante de Petit Mars depuis septembre 2001, je me suis rapidement investie dans le monde associatif de la commune et particulièrement à L'Amicale Laïque.

Pourquoi elle ?

Parce qu'en pérennisant l'atelier Arts Plastiques pour les enfants et les adultes, en proposant des soirées cabaret, de théâtre ou de karaoké, la culture aussi diverse et variée soit elle, reste à la portée de chacun.

Parce qu'en maintenant les bourses aux jouets, nous recréons des liens sociaux et solidaires. Nous réinventons aussi une nouvelle forme de consommation en redonnant une deuxième vie aux jouets de nos enfants.

Enfin, parce que nous, parents devenons plus acteurs que consommateurs lorsque nous mettons en place des actions permettant à nos enfants de franchir les portes de l'école lors de sorties scolaires.

C'est pour toutes ces valeurs que j'ai rejoint la liste 'Agir Ensemble pour Petit Mars' lors de sa création.

Noëlle CARIO

“



Retraité des Sapeurs Pompiers professionnels et volontaires ma carrière a été d'assurer la sécurité des personnes et des biens,

Je l'ai effectuée avec passion et dévouement. C'est pourquoi je m'engage aujourd'hui avec la liste « Agir Ensemble à Petit Mars ».

Joël MINIER

“



J'ai 61 ans, marié, père de 2 enfants et grand-père de 3 petits enfants. Je suis né à Petit Mars dans le village de la Pénoue et j'ai repris la ferme de mes parents que je cultive jusqu'à ces derniers jours car je prends ma retraite. J'ai à coeur de transmettre cet outil de travail à mes successeurs. J'ai fait une formation par alternance pour apprendre mon métier de paysan. J'ai tout au long de ma carrière eu de nombreux engagements :

- engagements professionnels : réflexion avec d'autres agriculteurs pour comparer les différents systèmes agricoles, puis découverte de l'agriculture biologique, et participation active au sein du GAB (groupement des agriculteurs biologiques) et du CIVAM (centre d'initiatives et de valorisation dans l'agriculture en mouvement)

- engagement syndical au sein de la confédération paysanne

- participation à la mise en place d'une CUMA (coopérative d'utilisation de matériel agricole)

- implication au sein des coopératives agricoles : Terrena et autres,

- engagement citoyen et solidaire local au sein du SEL

Depuis 8 ans maintenant je suis conseiller municipal à Petit-Mars.

C'est à travers tous ces engagements et les nombreux échanges qui ont eu lieu que j'ai pris conscience des enjeux forts de notre époque en direction des ressources naturelles et de la préservation de notre espace. Je suis particulièrement attentif à la gestion de l'eau (ressource en eau, qualité de l'eau, gestion des eaux usées), à la protection du bocage, des haies, des ressources de bois, et à la préservation de la bio-diversité. Je souhaite continuer à porter ce souci de la défense écologique et environnementale à travers l'AEPM afin de travailler au bien commun à transmettre aux générations futures.

Michel DUHIL

“



J'ai 57 ans, mariée, mère de 3 enfants, habitante de Petit-Mars depuis plus de 23 ans, et je viens de prendre ma retraite d'enseignante. J'ai exercé pendant de nombreuses années à l'école élémentaire, puis j'ai travaillé auprès d'enfants en difficulté au sein de différentes structures, et j'ai eu l'opportunité au cours des dernières années, de participer à la formation des futurs enseignants.

Depuis 10 ans, je suis présidente de l'Ancre, association intercommunale pour des demandeurs d'emploi, qui intervient sur le canton de Nort sur Erdre et la commune de Ligné. L'Ancre travaille avec 5 salariés permanents au sein de la Maison de l'Emploi de Nort sur Erdre. Elle accompagne environ 120 demandeurs d'emploi chaque année. L'Ancre aide à la réinsertion professionnelle en offrant des missions de travail.

L'engagement dans cette association a permis :

- en 2003, la création de commissions de travail associant administrateurs et bénévoles pour réfléchir à la mise en place de nouveaux projets d'insertion.
- en 2006, la création d'un chantier d'insertion «les Jardins d'Avenir» offrant ainsi 8 emplois en contrats aidés pour une réinsertion professionnelle, et un emploi en CDI pour un encadrant de chantier.

Actuellement, les «Jardins d'Avenir» produisent l'équivalent de 100 paniers de légumes vendus aux adhérents des «Jardins d'avenir».

A travers cet engagement, et quelques autres auparavant (participation à la création de l'école de musique intercommunale par exemple), j'ai toujours cherché à travailler pour un projet collectif et solidaire, dans une démarche ouverte et responsable. C'est cette démarche citoyenne qui conduit mon action au sein de l'AEPM.

Régine MONDAIN

“



Marié et père de 2 grands enfants, 25 et 21 ans, voici une dizaine d'années que je suis arrivé à Petit-Mars où avec Nadine, mon épouse, nous nous sentons bien. Mon activité professionnelle de responsable technique et logistique et conseiller de sécurité dans un négoce de produits spécifiques destinés aux imprimeurs m'a permis d'acquérir la rigueur et un esprit d'ouverture. Aujourd'hui à 53 ans, j'ai choisi de m'engager dans une action citoyenne motivée par

l'envie de partager mon enthousiasme et mes compétences. S'investir pour faire évoluer des projets communs est important. Cela permet de s'ouvrir aux autres et ensemble de construire notre avenir. C'est pour tout cela qu'aujourd'hui je m'engage dans la vie communale où les échanges, la solidarité et la justice seront de mise.

Thierry LARCHER



L'équipe sera heureuse de vous rencontrer près de chez vous, très prochainement à travers des réunions de proximité :

Samedi 8 février de 10h à 12h
chez Yvette Rortais
au 1 route de la chaussée

Samedi 15 février de 10h à 12h
chez Patrick Ménanteau
au 2 rue des Pâquerettes
(lotissement du bas vigneau)

Samedi 22 février de 10h à 12h
chez Christian Maheux
au 11 rue des Mimosas
(lotissement des Varennes)

Vendredi 28 février de 20h à 22h
chez Claude Martin
au 15 chemin de Launay

Une réunion publique aura lieu le
18 mars à 20h30

Vous pouvez déjà consulter
notre site :
<http://agir.petit.mars.free.fr>